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Permettez-moi, tout d'abord, de vous remercier de votre présence aujourd'hui. C’est pour moi un grand 

plaisir de vous retrouver, et c’est très chaleureusement que j’accueille ici à la salle Alphonse PIGERET à 
COMMENTRY  chacun d’entre vous au nom du Comité Départemental Allier Natation. Je sais que, pour certains, il 
n'a pas été facile de se libérer. Notre travail et notre vie familiale nous imposent de nombreuses obligations. Je les 
remercie d’autant plus de l’effort qu’ils ont consenti pour participer à nos travaux. Je remercie de leur présence : 

 
- Madame Jenny KOLHER Inspectrice à la DDCSPP de l’ALLIER 
- Monsieur Jean Louis GABY  Maire de COMMENTRY (qui nous rejoindra dans quelques instants) 
- Monsieur Denis CADON, Président du Comité Régional Auvergne Natation 
- Monsieur Christophe CABASSUT adjoint aux sports  à la Mairie de COMMENTRY 
- Les représentants du Crédit Mutuel Massif Central (Agences de COMMENTRY et YZEURE) 
- Madame la Présidente du club de COMMENTRY NERIS NATATION qui nous accueille aujourd’hui. 

      Je voudrais par ailleurs  excuser 
- Monsieur Nicolas THOLLET, VP du Conseil Général (annoncé, mais retenu par d’autres engagements) 
- Monsieur Thibault JAY, Président du CDOS ALLIER, retenu par des engagements de dernière minute. 
 

Comme vous le savez, la séance se déroulera de la façon portée à votre connaissance dans la lettre de 
convocation qui fixe l’ordre du jour de nos travaux.  Si personne n'a rien à ajouter à ce petit préambule et le petit mot 
d’accueil de Madame la Présidente du club de COMMENTRY NERIS NATATION,  je vous propose d’entamer les 
débats dès maintenant et je passe la parole à notre Secrétaire Générale qui va  procéder  à l’appel nominal des clubs 
et à la vérification des pouvoirs. 
 

Appel nominal des clubs et vérification des pouvoirs 
 

Clubs 
 

Voix attribuées Voix représentées Nombre licences 

AS DOMPIERRE NATATION 4 4 119 
A.S NERIS LES BAINS  4 4 146 
A.S.C SAINT GERMAIN 6 6 219 
ASPTT MONTLUCON NATATION 2 2 43 
C.S COSNE D’ALLIER  3 3 66 
GANNAT OLYMPIQUE NATATION 6 6 226 
MONTLUCON NATATION 9 9 376 
MOULINS AQUAVIE 7 7 284 
NAUTIC CLUB MOULINOIS 4 0 114 
VICHY VAL ALLIER NATATION 14 14 749 
TOTAL DES VOIX 59 55 2342 
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Après le contrôle des pouvoirs, le total des voix représentées est de 55/59  des voix sont représentées 
Le quorum étant largement atteint l'Assemblée Générale peut donc valablement délibérer. 
 
Allocution du Président du Comité Départemental Allier Natation 
 
 Madame la Directrice de la DDCSPP de l’ALLIER 
 Monsieur le Président du Comité Régional Auvergne Natation 
 Monsieur Le Maire de COMMENTRY 
 Monsieur l’Adjoint aux sports à la Mairie de COMMENTRY 
 Madame/Monsieur  le représentante du Crédit Mutuel Massif Central  
 Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, chers amis sportifs 
 

Je vous remercie toutes et tous de votre présence à cette assemblée générale ordinaire. Un grand merci à 
la Municipalité de COMMENTRY et au club de COMMENTRY NERIS NATATION  qui nous accueillent ce jour pour y 
effectuer nos travaux. Je ne m’attarderais pas dans le détail sur le rapport moral qui vous sera présenté  par notre 
secrétaire générale, ni sur les différentes interventions qui seront soumises à votre approbation tout à l’heure, tant 
par notre trésorier général, que par les Présidentes et Présidents des différentes commissions. Quelques mots 
toutefois, dont il me parait essentiel de vous faire part. 

 
� LES LICENCES 

Lors de notre de notre dernière AG, je vous avais annoncé que le Comité Départemental Allier Natation 
avait enregistré une légère baisse de son potentiel licencié. Force est de constater que la saison 2012-2013  est 
venue inverser la tendance puisqu’au titre de la saison écoulée nous avons enregistré une progression de nos 
licenciés de l’ordre de + 16,75% (2342/2006). Cela démontre la force et la vitalité de la natation départementale en 
Allier au travers des efforts consentis par l’ensemble des clubs que je tiens à remercier ce soir, même si je me dois 
de leur dire et leur répéter mon attachement au principe immuable qui doit prédominer dans notre Fédération  

                                                   1 adhérent = 1 licence. 
 

� LE PLAN DE DEVELOPPEMENT SPORTIF 2013-2016 
Engagé dés le début de l’Olympiade selon les préconisations de la Commission tripartite 

DDCSPP/CONSEIL GENERAL/CDOS, nous allons continuer durant cette saison de poursuivre les actions que nous 
avons actées et  engagées pour partie dans le cadre de ce plan quadriennal que tout un chacun peut en consulter le 
contenu sur notre site internet.. En accord avec les membres du Comité Directeur, nous conduirons également au 
profit des clubs et de ses dirigeants, des rencontres/conférences ou nous avions mis en exergue lors de la 
précédente olympiade la thématique  sur les responsabilités civiles et pénales des dirigeants sportifs. 

D’autres sujets qui me sont chers tels que ceux  relatifs aux incivilités, discriminations, comportements 
contraires aux valeurs du sports conduits par un intervenant qualifié et qui pourraient déboucher sur la mise en place 
d’un challenge du fair play sont des pistes de travail sur lesquelles  nous allons œuvrer tout prochainement  

 
� LE CNDS  

Je sais que nombre d’entre vous sont réfractaires pour élaborer ce type de dossiers au regard des charges 
qu’il engendre, mais surtout au regard des subventions qui vous sont octroyées. Sur l’enveloppe CNDS 2013, le 
Comité Départemental a été doté d’une enveloppe financière à l’identique de celle qui lui avait été accordée en 2012. 
Il en a été quasiment de même pour les clubs éligibles. Bien qu’aucune ligne budgétaire territoriale propre n’ai été 
fixée dans le cadre de l’opération « Savoir Nager », je tiens à remercier la DDCSPP ALLIER pour l’inscription de 
l’aide octroyée aux deux clubs du département qui ont mis en œuvre ce concept en 2013. A ce titre, il est de ma 
responsabilité d’attirer l’attention des clubs présents, tant auprès de ceux qui seraient réfractaires à reconduire ce 
type d’opérations pour des raisons financières, qu’auprès de ceux qui souhaiteraient s’y engager que lors du conseil 
d'administration du Centre National pour le Développement du Sport (CNDS) qui  s'est réuni mardi 19 novembre 
2013 à la Maison du Sport Français en présence de Madame Valérie FOURNEYRON, Ministre des Sports, de la 
Jeunesse, de l'Éducation populaire et de la Vie associative pour entériner sa réforme des critères d'intervention 
l’opération « Savoir Nager » dans son édition 2014 a été considéré comme la priorité du CNDS. 

 
� L’ECOLE DE LA NATATION FRANCAISE (ENF) 

La mise en place des tests ENF appliquée stricto-sensu selon les directives de notre Fédération et du 
Comité Régional Auvergne Natation est significative et encourageante. 
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L’organisation du Pass'Sport de l’Eau que nous avons jugé bon d’intégrer depuis déjà deux saisons 
sportives dans notre calendrier sportif départemental, tout comme celui du Pass Compétition (par délégation du 
CRAN  aux comités départements)  doit nous permettre  de continuer d’enrichir les pratiques sportives et de 
capitaliser les habilités motrices de nos jeunes nageuses et nageurs avant de les orienter vers la compétition, toutes 
disciplines confondues. 

 
� LE SITE INTERNET DU COMITE DEPARTEMENTAL 

Les résultats sont là pour attester notre présence sur la toile. Depuis la mise en œuvre de cet outil pas 
moins 47874  personnes ont visité notre  site et consulté globalement 464705 pages. Ce véritable outil vecteur de 
communication tant interne, qu’externe a permis d’ores et déjà  d’asseoir notre image et notre représentativité, mais 
nous a surtout  permis  d’être à votre ’écoute. Merci à celles et ceux qui viennent régulièrement nous consulter, et 
merci d’avance à celles et ceux qui souhaiteraient nous rejoindre. 

La procédure est fort simple – il suffit de la solliciter auprès du webmaster. 
 

� LES EVENEMENTS MAJEURS A VENIR EN TERRE BOURBONNAISE 
Dans le prolongement de l’édition 2013, le Territoire « Bourbonnais » aura plaisir d’accueillir en 2014  et ce 

jusqu’en 2016 l’événement international que constitue l’Open de France VICHY VAL D’ALLIER. Il accueillera 
également sur ses terres quelques semaines auparavant à MONTLUCON le Xème Trophée National Lucien ZINS. 
Si cela constitue pour  le département de l’Allier des événements qualifiés de majeurs vous conviendrez loin sans 
faut, que cela va générer des besoins conséquent en bonnes volontés pour pouvoir contribuer à la pleine réussite de 
ces deux événements, dont notre Président du Comité Régional présent à nos côtés ce soir vous en dira un peu plus 
tout à l’heure lors de son intervention. Membres du comité directeur du CDAN, Présidentes/Présidents des clubs, 
bénévoles de vos clubs respectifs, jeunes,  je vous invite dès à présent à vous mobiliser autour du Président du 
CDAN pour pouvoir répondre présent aux missions et charges qui pourraient nous être confiées par les différents 
Comités d’Organisation qui vont se mettre en place. Je ne voudrais pas terminer cette allocution sans remercier 
celles et ceux qui nous soutiennent. 

 
 Au  Conseil Général de l’Allier pour les aides financières accordées au titre  de l’aide au 

fonctionnement des Comités Départementaux aux actions inscrites dans le cadre de notre plan de 
développement,  

 
 À la DDCSPP ALLIER  pour l’aide qu’elle nous apporte en souhaitant que les subventions qui nous 

serons octroyées au titre CNDS 2014 tant au niveau du Comité Départemental que de celui des 
clubs soient en adéquation avec les efforts financiers que nous consentons toutes et tous pour 
l’intérêt général de notre discipline, 

 
 Au Président du Comité Régional Auvergne Natation pour tout l’intérêt qu’il porte à la Natation 

Bourbonnaise, mais aussi et surtout pour nous avoir honoré de  sa présence ce jour à nos côtés 
malgré un emploi du temps et des contraintes professionnelles particulièrement chargées en ces 
temps hivernaux 

 Au Crédit Mutuel Massif Central pour le soutien qu’il nous apporte dans le cadre de nos 
engagements revus annuellement. 

Un grand merci aussi : 

 A l’ensemble des acteurs de la Natation « Bourbonnaise », qu’ils soient nageurs, nageuses, 
entraineurs, dirigeants, accompagnateurs, bénévoles, internautes. Sans eux, sans vous Mesdames 
les Présidentes et Messieurs les Présidents des Clubs, nous ne serions pas là aujourd’hui. 

 A tous les membres de mon Comité Directeur, qui je puis vous l’assurer œuvrent  sans relâche 
pour l’intérêt général de notre natation départementale dans une excellente et chaleureuse 
ambiance ou tout le monde assume les responsabilités et charges qui leur ont été confiés. 

Merci enfin de m’avoir écouté aussi longuement, et avec autant d’attention. 

 

 

Alain BERGON 
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Rapport moral de la Secrétaire Générale : (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Le Président remercie Isabelle GODEFROY pour la qualité du rapport présenté, et surtout pour tout l’intérêt qu’elle 
porte au service de la Natation Départementale, malgré des activités familiales, professionnelles et associatives 
particulièrement chargées.  
 
Rapport financier du Trésorier Général : (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Le Président du CDAN remercie Gérard MAQUAIRE pour la présentation de son rapport financier et la rigueur 
relative à la tenue des comptes du CDAN , mais aussi pour la célérité et la rigueur avec lesquelles il tient les finances 
du Comité.  
 
Rapport des Vérificateurs aux Comptes  
En l’absence de Jean Claude SAIGNE , le Président remercie très sincèrement les vérificateurs aux comptes 
représentés ce soir par Jean Marc SCHMITT pour la mission de contrôle qu’ils ont effectuée auprès du Trésorier 
Général. 
 
Vote sur le compte de l'exercice clos  
Le compte-rendu de l'exercice clos présenté par Gérard MAQUAIRE, Trésorier Général du CDAN n’appelant  aucune 
remarque particulière, ce dernier est approuvé à l'unanimité par les membres présents. 
 
Présentation du budget prévisionnel  (Cf. BP en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Présenté conjointement  par Gérard MAQUAIRE et Alain BERGON ce BP n’appelle aucune remarque particulière.  
 
Désignation des vérificateurs aux comptes 
Le président du CDAN propose à l’Assemblée après accord des intéressés de reconduire dans leur fonction 
Messieurs Jean Claude SAIGNE et Jean Marc SCHMITT en qualité de vérificateurs aux comptes. La proposition 
mise aux voix est adoptée à l'unanimité. 
 
Rapport de la Commission Sportive   (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité)  
Alain BERGON  tiens à remercier  Jérôme LATHENE pour tout le travail qu’il réalise en interne au sein de cette 
importante commission. Sa vision de la lecture des règlements sportifs fédéraux, son engouement pour le travail en 
équipe, ses conseils pertinents et avisés sont autant d’éléments précieux qui orientent le Président dans ses prises 
de décisions.  
 
Rapport de la Commission Stages   (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) Le Président remercie 
Michèle LAPORTE, pour tout le travail qu’elle conduit au sein de cette commission en liaison avec la Commission 
Sportive. 
 
Rapport de la Commission des Officiels  (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Alain BERGON félicite David FRADY pour l’action qu’il conduit au sein de cette commission 
 
Rapport de  la Commission des Récompenses  pour l’excellent compte rendu qu’il vient d’être commenter 
Le Président du Comité remercie Alexandre DI COCCIO  et Georges BLANCHETETE pour l’engagement sans faille 
qu’ils conduisent au sein de cette commission.  
 
Rapport  de  la Commission ENF (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Alain BERGON remercie Hilaire PHILIPPE pour l’excellent compte rendu qu’il vient d’être commenter. 
 
Rapport de la Commission Communication (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Le Président remercie Laurent ROBIN de l’important travail qu’il effectue dans l’ombre pour valoriser et crédibiliser  
les actions développées par le CDAN 
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Intervention des personnalités présentes 
 
Intervention de  Monsieur Christophe CABASSUT – Adjoint aux Sports à la Mairie de COMMENTRY 
 
L’adjoint aux sports précise que la ville est  très heureux de voir à nouveau la natation dans la commune grâce à la 
réalisation de cette nouvelle piscine. Il précise que  dès sa création  sous sa nouvelle appellation le nouveau club de 
COMMENTRY/NERIS NATATION  a déjà obtenu de bons résultats en compétition. La Ville de COMMENTRY 
souhaite pour le futur  pouvoir accueillir des compétitions dans cette infrastructure,  et à ces occasions nous revoir 
prochainement  toutes et tous au bord du bassin. Monsieur CABASSUT sera particulièrement heureux de faire visiter 
cette belle piscine à l’ensemble des participants de cette assemblée générale. 
 
Intervention de  Monsieur Denis CADON – Président du Comité Régional Auvergne Natation 
 
Le Président du CRAN  adresse ses remerciements au Président Alain BERGON pour l’avoir convié à cette AG. 
Il précise que le Comité Départemental constitue  une pièce maîtresse du Comité Régional, dynamique  et 
particulièrement présent. et que cela constitue une chance pour les clubs de pouvoir bénéficier du sérieux des 
acteurs du Département.. Denis CADON  s’est dit heureux de venir à COMMENTRY  ou il a participé l’inauguration à 
la fin de l’été à l’inauguration du bassin particulièrement intéressant et bien conçu. 
Il s’est dit satisfait du nombre de licenciés en augmentation en Allier et  qui sont les ressources du Comité 
Départemental. Sur le rôle des officiels j, il précise qu’ils jouent un rôle très  important et essentiel, car il il faut 
beaucoup de monde au bord des bassins pour pouvoir animer l’ensemble des compétitions  
Nous avons besoin également d’un nombre important de personnes dans l’informatique d’où la mise en place d’une 
commission EXTRANAT/ARES au niveau régional pour pouvoir gérer sur le territoire toutes les manifestations 
Il faut mobiliser les clubs, les municipalités  sur le concept « SAVOIR NAGER ».Cela revêt une  implication 
importante de rentrer dans ce type d actions qui soutenu par le Ministère des Sports et la FFN vise par ailleurs à la 
prévention des noyades. II convient  d’être vigilant sur ces concepts afin de ne pas laisser la place aux organismes 
privés. 
 
Le Président met en exergue les belles infrastructures au niveau départemental qui sont une chance pour nos clubs 
mais qui constitue aussi une importante  chance  pour le Comité Régional et le Comité Départemental. 
De grosses compétitions vont être organisées à nouveau en Allier cette année, et nous allons encore devoir mobiliser 
de nombreux bénévoles pour faire face à leur organisation. Le Trophée National Lucien ZINS, notamment aura lieu 
cette année à MONTLUCON. 
Un Centre Régional d’Entraînement  (CREA) existe. J’invite donc tous les clubs qui ont de jeunes nageuses/ nageurs 
qui pourraient en bénéficier à y penser en se renseignant auprès du Comité Régional 
 
Intervention de Monsieur Jean Louis GABY – Maire de COMMENTRY 
 
Monsieur le Maire se dit très heureux et honoré d’être parmi nous aujourd’hui. Il revient sur l’inauguration  
de la Piscine qui a eu lieu le 30 août avec la naissance du nouveau club de Commentry Neris  Natation 
Il relate que cela fait 20 ans que l’on parle de cette piscine dont la construction à répondu à différents critères 
notamment en terme de développement durable et selon un concept de partenariat. Public/Privé. Il précise que la 
fréquentation de l’infrastructure est actuellement très importante et que cela doit  constituer  un vivier pour le nouveau 
club qui verra peut-être la naissance de futurs  grands champions. 
 
Intervention de Madame  Jenny KOLHER  – Inspectrice à la DDCSPP ALLIER 
 
Répondant à l’interrogation du Président du CDAN, Madame KOLHER, relate que la cérémonie de remise des 
médailles Jeunesse/Sports pourrait avoir aura dans le courant du premier trimestre de l’année 2014. 
Concernant le CNDS, elle précise que la campagne 2014 qui devrait s’ouvrir prochainement, fixera dans les critères 
d’attribution des subventions dont le seuil minimal se trouve d’être en augmentation à savoir 1500€. au regard 
1000€pour les clubs basés n milieu rural. Elle met en exergue que la mutualisation de l’élaboration des  demandes 
sur l’égide du Comité au regard de ses clubs parait une mesure qu’il convient de privilégier.  
Alain BERGON répondant à cette question lui fait part, que les clubs ont surtout besoin d’appuis financiers, et qu’à sa 
connaissance si tel était le cas, la redistribution de subventions attribuées ne serait pas possible, sauf bien sur s’il 
s’agit de redistribuer cela en matériels au profit des clubs – ce qui n’est apparemment pas envisageable pour la 
discipline « natation ». 
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Remise des récompenses  (Liste en annexe) 
Le Comité Départemental Allier Natation  assisté des personnalités présentes, et des membres du Comité Directeur, 
procède à la remise des récompenses, dont le palmarès était communiqué à l’assistance par le Président de cette 
commission. Alain BERGON remet par ailleurs à Monsieur Jean Louis GABY une plaquette souvenir du CDAN pour 
son chaleureux accueil sur le territoire de la Ville de COMMENTRY. 
 
Clôture de L'Assemblée Générale 
Plus aucune question n’étant à l’ordre du jour, le Président du CDAN remerciait  l’ensemble des personnes présentes 
à cette Assemblée Générale Ordinaire, et notamment la Présidente du club  de COMMENTRY NERIS NATATION, 
ainsi  tous ses membres pour l’aide précieuse dans l'organisation de ces travaux, avant de convier l’ensemble des 
participants au vin d’honneur et d’assister ensuite  sous la conduite de Monsieur Olivier VIGNON DGS adjoint à la 
Mairie de COMMENTRY à la visite des nouvelles installations nautiques de « la Piscine » de COMMENTRY. 

 
                           Assemblée Générale Elective close à 19 heures 15 
 
 
            Le Président                                                                                La Secrétaire Générale  
          Alain BERGON                                                                                  Isabelle GODEFROY 

 
                             



 

 

    

FEDERATION FRANÇAISE DE NATATION 
COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION 

 
Assemblée Générale Ordinaire 

Samedi 30 Novembre 2013 
COMMENTRY 

 
RAPPORT MORAL 

 
La première année de notre mandat arrive à son terme et il me faut, pour cette nouvelle Assemblée 

Générale, dresser un bilan le plus objectif possible. 

 

La première satisfaction que nous pouvons légitimement avoir vient de l’augmentation du nombre 

de licenciés constatée pour la saison écoulée. 

 

Les commissions mises en place continuent de travailler toute l’année et les rapports qu’elles vous 

présentent à cette assemblée générale vous permettront de mesurer tout le sérieux de leur action. 

Le site internet du comité est très actif et permet à tous ceux qui trouvent un intérêt dans la 

natation d’y puiser de nombreuses informations et d’avoir toutes les actualités du CDAN. 

 

En ce qui concerne l’aspect sportif, les engagements en compétitions sont stables. A travers ses 

clubs, le département est bien représenté dans les compétitions et ce à tous les niveaux. 

L’intérêt des tests ENF étant bien compris, tous les clubs du département y participent activement. 

 

Cette année encore le CDAN a organisé les stages départementaux Benjamins et Poussins. Il faut 

cependant rester vigilant car souvent pour construire ces actions l’encadrement reste un point 

sensible par manque de candidats. 

Le comité reste persuadé que ces stages gratuits sont utiles pour la mise en place des compétitions 

par équipe car ils permettent une meilleure cohésion dans l’équipe avec des nageurs qui se 

connaissent mieux. 

C’est pourquoi ceux-ci restent un objectif important pour le Comité et son Président qui sont déjà au 

travail pour les améliorer encore. 

 

Engagée depuis un (petit) moment déjà dans la natation, tous les visages qui sont devant moi 

aujourd’hui me sont pour la plupart familiers. Je ne peux m’empêcher de penser que certains 

d’entre nous ont donné, donnent et donneront encore beaucoup à la natation. A vous j'adresse un 

grand bravo.  

Cependant je ne peux me contenter de rester sur cette note positive et je dois porter à votre 

réflexion la question du renouvellement des bénévoles. 

Chacun d’entres nous a pu constater la difficulté d’avoir de nouveaux membres dans les équipes 

dirigeantes des clubs et du département. 

Je ne suis pas magicienne et je n’ai pas de solution miraculeuse à proposer. Néanmoins, pour tous et 

chacun quand il l'aura choisi, la plus grande réussite d'un mandat n'est-elle pas de passer la main 

avant que les évènements l'impose en ayant préparé ce que l'on peut appeler une succession?  

Gardons à l’esprit cet objectif lors de nos rencontres dans les clubs, au bord des bassins lors des 

compétitions soyons accueillants et sachons donner l’envie de venir nous rejoindre. 

 

Vous tous ici présents dirigeants, officiels et nageurs, travaillons ensemble pour porter la bonne 

image de la natation de notre département pour qu’elle continue de briller encore et encore pour 

de longues années. 

 







C.N.D.S. - 2014 3 500,00 €          DEVELOPPEMENT des pratiques de la Natation (Stage Benjamins à VICHY) 7 252,00 €      
CONSEIL GENERAL (Aide aux CD  -Suivi plan 2012-2016) 4 000,00 €          DEPLACEMENT EQUIPE DEPARTEMENTALE - (Benjamins ) GRENOBLE 5 480,00 €      
COMITE REGIONAL AUVERGNE NATATION 5 000,00 €          EQUIPEMENT EQUIPE DEPARTEMENTALE (Benjamins) 1 000,00 €      
ENGAGEMENTS 11 000,00 €        DEVELOPPEMENT pratiques (regroupement Poussins) – DOMPIERRE/BESBRE 2 300,00 €      
SPONSORING/MECENAT 800,00 €             DEPLACEMENT EQUIPE DEPARTEMENTALE (Poussins) – SAINT ETIENNE 2 680,00 €      
PRODUIT FINANCIERS 500,00 €             EQUIPEMENT EQUIPE DEPARTEMENTALE (Poussins) 1 000,00 €      
APPORT TRESORERIE 702,00 €             RECOMPENSES 2 200,00 €      

DEPLACEMENTS-RECEPTION-AG 1 000,00 €      
Abonnement FFN/CDOS 248,00 €         
Site Internet (maintenance) 492,00 €         
FORMATIONS (recyclage officiels) 350,00 €         
SECRETARIAT 700,00 €         
LOCATION PHOTOCOPIEUR 800,00 €         

Total Recettes

25 502,00 €        Total Dépenses 25 502,00 €    
STOCK MATERIEL :

2 PHOCOPIEURS ( location )

3 ORDINATEURS PORTABLES- 1 ORDINATEUR (POSTE FIXE)

1 MASSICOT

2 IMPRIMANTES

1 MATERIEL SONORISATION

RECETTES DEPENSES

COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

BUDGET PREVISIONNEL 

SAISON SPORTIVE  2013/2014
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COMMISSION  SPORTIVE 
 

Rapport du Président de la Commission 
 

 
La saison 2012-2013 a démarré avec le programme RIO 2016. Dans ce programme de nouveaux circuits de « nage » 
ont été instaurés. Les tests ENF deviennent de plus en plus présents, passer le sauv’nage, le pass’port de l’eau et le 
pass’competition est nécessaire pour accéder à la compétition chez les nageurs nés en 2004 et après. Les benjamins 
ont, dans leur circuit départemental, 2 interclubs à des dates et des programmes fixés par la fédération. Les minimes 
ont, eux aussi, un interclub départemental fixé par la fédération. Enfin les 14 ans et plus ont 2 championnats 
départementaux (en décembre et en juin) avec, pour but, la qualification vers les circuits suivant, ainsi que d’obtenir 
des temps de série départementale. 
 
C’est sur ces nouvelles prérogatives que le programme sportif 2012-2013 a été bâti. 
 
Le comité a proposé, pour la catégorie avenirs-poussins, 6 compétitions, dont 1 interclub, 2 pass’port de l’eau, 2 
pass’compétition. La fréquentation de ces compétitions est remontée par rapport à l’an passé. La finale 
départementale, le trophée du jeune nageur, se sont bien déroulés. Comme prévu, les constats de l’année 
précédente se sont révélés justes, le niveau est moins élevé. Les interclubs, en catégorie mixte, ont connu une belle 
émulation. Le programme proposé pour cette catégorie sert de base à la construction de l’équipe d’Allier pour la 
coupe Franck Esposito. La coupe d’Allier était au programme des poussins. 
  
Les benjamins ont eu droit à 7 journées de confrontation dont 2 interclubs et la coupe d’Allier. Ces journées 
communes, soit avec les poussins, soit avec les catégories minimes à seniors ont offert un programme complet. Elles 
permettent aux entraineurs de tester leurs nageurs sur un autre programme que le natathlon. La fréquentation de ces 
compétitions reste stable. Elles avaient pour but de construire la base de l’équipe d’Allier. 
 
Pour les minimes à Seniors les 4 journées départementales proposées donnent des passerelles vers les niveaux 
supérieurs. La diminution du nombre de journée, par rapport à la saison précédente, est compensée par l’arrivée des 
interclubs minimes dans le programme départemental, ainsi que l’accès large aux meetings régionaux qui permettent 
aux nageurs départementaux d’avoir des confrontations régionales dans l’année. La finalité départementale reste la 
coupe d’Allier. Cette dernière a connu une édition remodelée cette saison en la couplant avec les championnats 
départementaux. 
 
Pour les stages, la mise en place de nouveaux critères de sélections basés sur un programme complet de natation a 
été, malgré de nombreuses communications, mal appréhendée. La commission sportive s’est retrouvée devant un 
dilemme, appliqué « stricto-sensu ».Les critères de base et la construction des stages et des équipes auraient été 
bien compliqués, voire impossible, ou construire les meilleures équipes possibles en s’appuyant sur les performances 
réalisées depuis le début de l’année. Le choix de la meilleure construction possible a été fait. Ces stages ont été 
encadrés par différents entraineurs des clubs du département. 
 
Concernant les sélections départementales, le comité a tenu son cap. La présence de ses nageurs, chez les 
poussins, à la coupe Franck Esposito et chez les benjamins à la coupe de France des départements est un de ses 
axes de travail. Ces compétitions, formatrices, ont vu des résultats moyens chez les poussins, au Puy en Velay, où 
l’indiscipline générale de l’équipe s’est ressentie sur les résultats.  
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Ils ont été satisfaisants chez les benjamins où, là, la discipline générale de l’équipe a été parfaite. Le bilan global 
sportif est malgré tout en retrait par rapport au niveau de ces compétitions. Il devient difficile de lutter contre certains 
départements de notre interrégion. De milieu de tableau il y a quelques années, nous nous retrouvons dans le dernier 
tiers du classement. Pourtant notre niveau de pratique reste stable. Le Puy de Dôme, département avec lequel nous 
mutualisons nos moyens lors de ces compétitions fait le même constat, du podium il y a quelques années, il se 
retrouve au milieu de tableau.  
 
Le détail de tous les résultats de la saison se trouve sur le site du comité d’Allier. 
 
Pour terminer, nous pouvons mettre en avant la bonne organisation trouvée sur chaque compétition, c’est le signe 
que tout le monde se sent impliqué dans l’organisation de la pratique départementale. 
 
Bonne saison 2013-2014 à tous.  
 

                                                                                                              
 
 

                                                                                                    Jérôme ‘LATHENE 
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COMMISSION  DES STAGES 
 

Rapport de la Présidente de Commission 
 

                                                      

Stage préparatoire Coupe de France des Départements – MONTLUCON – 29 Avril au 03 Mai 2013 : 
Initialement prévu sur BOURGES,  le stage s’est en définitif déroulé à MONTLUCON 
14 filles (1 absente) et 13garçons (2absents) 
6 clubs VVAN –  GON – MN – ASN – MAV - CSC 
Cadres :Baptiste ELJASZEWICZ – Vincent RIOCREUX – Laura PIOT – Vincianne FAUVEAU-PAGNAGUA  
 Arnaud MARCHAND 
Transport : 3 minibus  et 1 voiture pour assurer les navettes 
Hébergement /Repas: ETAP HOTEL 
Animation annexe : BOWLING 
Très bonne ambiance instaurée par l’équipe d’entraîneurs malgré une météo très mauvais qui n’a pas permis des 
activités extérieures. 
Regroupement sélection « Poussins »  - DOMPIERRE/BESBRE   - 04/05 Mai 2013 
15 filles et 15 garçons ont participé 
 6 clubs VVAN –  GON – MN –  MAV – ASCSG - ASD 
Cadres : Clément ROBERT - Vivien FAYET – Jérôme LATHENE – Anne Sophie LE BAILLY  
Transport : 4 minibus pour les navettes 
Hébergement et repas: Maison familiale de SAVIGNY / ROUDON 
Très bonne disponibilité du bassin  - hébergement et repas très bien – bonne ambiance entre les entraîneurs – 
animation /jeux à l’extérieur (dans la cour du centre d’hébergement). 
Regroupement Sélection « Benjamins » CLERMONT FERRAND 01/02  Juin 2013  (Annulé) 
La sélection devait initialement participer au Meeting de Vichy. Non ouvert aux benjamins, le CDAN s’était positionnée 
sur le « Meeting national Jeunes » du Stade Clermontois les 1/2Juin. La participation de la sélection a du être annulée 
.compte tenu qu’aucun entraîneur n’était  disponible à cette date pour assurer l’encadrement. de la sélection. 
Coupe Franck ESPOSITO  - LE PUY EN VELAY (Haute Loire) – 15 Juin 2013 
Cadres :  Amandine DEBROUVER – Clément ROBERT 
Chef de délégation :  Jérôme LATHENE Vice Président du CDAN - Président de la Commission Sportive 
Officiel : Guy LAPORTE 
Transport : 3 minibus. 
Repas du samedi soir : HOTEL IBIS  - Repas du dimanche : avec l’organisateur de la compétition 
Hébergement : HOTEL IBIS  
Très bon contact pour la réservation. 
Coupe de France des Départements « Trophée Alex JANY » - ISTRES (Bouches du Rhône) – 6/7 Juillet 2013 
Cadres :   Baptiste ELJASZEWICZ –  Jérôme LATHENE    
Chef de délégation :   Jérôme LATHENE Vice Président du CDAN - Président de la commission Sportive 
Transport : TRANSPORT RAJAT avec la délégation du PUY de DOME 
Hébergement et repas: Hôtel  LES AIGUADES 
La délégation de l’Allier s’était déjà rendue dans cet établissement .Bon contact pour les négociations et bonne 
surprise  ce dernier ayant été refait à neuf. 
                                                  

 
                                   LAPORTE MICHELE 
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COMMISSION  DES OFFICIELS 
 

Rapport du Président de Commission 
 

 
 

Bonjour à toutes et tous,  
 
Pour ce premier bilan de la nouvelle olympiade, je tiens à remercier l’ensemble des personnes qui ont été  à 

mes côtés durant la saison 2012-2013. Les officiels du département, personnes sérieuses et motivées. Notre 
président Alain BERGON et notre secrétaire Isabelle GODEFROY  qui sont d’une efficacité remarquable. 

 
Cette nouvelle Olympiade a vue l’arrivée de Guy LAPORTE aux commandes de la commission des officiels 

au niveau régional. Une réunion des présidents de commission est en cours d’organisation  pour que chacun expose 
son mode de fonctionnement afin de pouvoir  coordonner des actions similaires au niveau régional et départemental. 

 
Passons maintenant au bilan. 
 
� L’évolution du nombre des officiels :  

A la fin de saison 2012-2013 le nombre d’officiels est de 126 personnes. Pour rappel il était de 115 la saison 
précédente soit une dizaine de personnes en plus. Il reste stable. 

 
� Les recyclages :  

o 3 Sessions de recyclage ont été  programmées durant le premier  trimestre.  

� le 27 octobre 2013 à Gannat  12 personnes présentes. 

� le 16 novembre 2013 à Montluçon    7 personnes présentes. 

� le 14 décembre2013  à Moulins  (session annulée par manque de d’officiels).  

Le format des recyclages est plus court (01h à 1h30). Il permet notamment d’avoir un échange intéressant et 
constructif avec les officiels.  
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� La formation des officiels : (vous pouvez retrouver les listings complets sur le site du CDAN - rubrique officiels) 

o de niveau C 

� 13 Officiels C formés  

o de niveau A et B 

� 4 Officiels C ont passé l’examen théorique  

• 2 formés le 11 janvier à Gannat et 2 formés par Guy LAPORTE. 

• L’examen a eu lieu le 3 février 2013 lors d’une compétition  

� 5 officiels B validés. 

 

Les formations d’officiels « A » font l’objet d’une discussion au niveau régional pour déterminer qui en aura la charge.  
Au niveau départemental, les documents me reviennent bien, s’ils sont transmis à notre secrétaire générale. 
Malheureusement il reste encore des problèmes à régler avec le niveau régional. (perte de document).Je rappelle 
qu’il est primordial de me transmettre les fiches d’examens. En effet ce sont elles qui attestent de la réussite ou pas 
des candidats. 
 

� Les perspectives pour la saison actuellement en cours 

 

o Compte tenu que le Comité Régional a programmé en date du 6 octobre 2013  un recyclage général, je 

pense que les recyclages n’auront lieu qu’à la demande des clubs. Cela leur permettra de convoquer 

plus facilement les officiels à recycler.   

o La Fédération est en train de mettre en place un système informatisé pour la gestion des officiels. Il 

devrait être actif à partir de janvier 2014. J’attire votre attention sur le fait de bien licencier vos officiels, 

et qu’ils soient à jour sur les recyclages car le futur système devrait fonctionner un peu comme Extranat 

pour les engagements des nageurs 

 

� Conclusion : 

 
En conclusion je tiens à vous rappeler l'importance que tient la place des officiels pour la natation 

départementale. Ils sont essentiels au bon déroulement de nos  compétitions. Il est donc primordial que les clubs 
recrutent un maximum de personnes, et je tiens à remercier  par avance toutes celles et  ceux qui vont s'investir a 
mes cotés ……. 
   Je vous remercie et vous dit a très vite sur le bord des piscines. 

 
 
 

David FRADY  
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COMMISSION  DES RECOMPENSES 
 

Rapport du Président de Commission 

 

 
 La prise en compte  des nouvelles directives fédérales pour la période olympique 2012/2017, nous a 
contraints à  adapter notre philosophie des récompenses en conséquence. 
 La création de championnats départementaux individuels, par équipes et par catégories, poussins, 
benjamins, minimes et nageurs nés en 1999 et avant aurait pu faire diminuer nos besoins en médailles.  
  Mais comme nous avons décidé par ailleurs de récompenser en individuel les 3  premiers des catégories 
minimes, cadets, juniors, séniors dans les épreuves du circuit départemental  alors que seul le premier 
l'était auparavant, ces besoins sont restés stables: environ mille médailles et une soixantaine de coupes et trophées 
pour toute la saison. 
 
 En accord avec la Commission Sportive et pour  récompenser à l'Assemblée Générale  les nageuses et 
nageurs de notre département  ayant  obtenus les meilleurs résultats au cours de la saison 2011/2012, nous avons 
accentué  notre effort budgétaire en direction des bons cadeaux ''SODEXO TIR GROUPE'' acceptés par plus de 500 
enseignes de magasins dans toute la France .Cette formule de bons d'achats, que nous avions testée l'année 
précédente, offre une plus grande liberté de choix pour les récipiendaires. En plus de divers présents offerts par nos 
différents partenaires nous avons remis  aux onze nageuses et nageurs récompensés, des bons d'achats 
s'échelonnant en valeur de 30 à 100€ pour une somme totale de 490€. 
 
 A l'occasion de son départ de notre Comité Départemental pour raisons professionnelles, nous  avons offert 
un trophée souvenir à Stéphane COLOMAS . 
 
 Deux dirigeants méritants proposés par leur club respectif ont été honorés en recevant un trophée chacun: 
SYLVIE PASQUIER  de Montluçon Natation 
PHILIPPE JOUANNIN du Club Sportif Cosnois 
 
 Nous avons remis un trophée au représentant de la municipalité de Cosne d'Allier  en remerciement du 
chaleureux accueil que nous avons reçu aussi bien dans la préparation que dans  de la tenue de cette Assemblée 
Générale. 
 
 Nous avons également fait un effort particulier en direction de la catégorie Poussins en remettant des 
récompenses d'un niveau  plus important que de coutume au '' Trophée du Jeune Nageur'' 
 Nous essaierons  de faire de même chaque année pour d'autres catégories. 
 
 Le montant du  budget prévisionnel de la Commission des Récompenses pour cette saison s'élevait à 2000€ 
et il a été dépensé 1950,12 €. 
 

                                                             ALEXANDRE DI CIOCCIO                                                   
                                                            GEORGES  BLANCHETETE                                              
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COMMISSION  ENF 

 
Rapport du Président de Commission 

 
 
 

Bonjour, 
 
J’ai le plaisir de vous présenter le bilan 2012-2013 de la commission ENF. 
 
Je tiens à remercier les clubs qui forment les jeunes nageurs au passage de ces tests. L’enseignement sur le 
département reste de bonne qualité et est très encouragent pour le Comité Départemental de l’Allier. 
 

Sauv’nage : 
 
Pour la saison 2012-2013 nous avons enregistrés 21 sessions de Sauv’nage organisées par les différents clubs du 
département. 
289 tests ont été validés par les différents évaluateurs accompagnés d’aides évaluateurs du département. 
 

CLUBS        Taux réussite 
ASPTT MONTLUCON 3 
GANNAT OLYMPIC NATATION 35 
MONTLUCON NATATION 65 
VICHY VALLE D’ALLIER NATATION 51 
ASC St GERMAIN DES FOSSES 21 
AS NERIS 11 
CS COSNE D’ALLIER 26 
NAUTIC CLUB MOULINOIS 15 
MOULINS AQUAVIE 62 
AS DOMPIERRE SUR BESBRE 0 

 

Pass’sport de l’eau :       
 
Pour la saison 2012-2013 deux sessions du Pass’sport ont été organisé par le Comité Départemental. 
 
La première s’est déroulée au Centre Aqualudique de la Loue,  le 24 Mars 2013, .Pour cette session, il a été 
enregistré  la participation de 74 candidats dont 63 ont réussit le test du Pass’sport de l’eau. Le bassin nous à permis 
de doubler les ateliers pour pouvoir faire passer les 73 candidats sur les 5 épreuves du test. 
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Nous noterons la participation des clubs suivant : 
 

� ASPTT MONTLUCON 
� MONTLUCON NATATION 
� VICHY VALLE D’ALLIER NATATION 
� ASC SAINT GERMAIN DES FOSSES 
� AS NERIS NATATION 
� NAUTIC CLUB MOULINOIS 
� MOULINS AQUAVIE 

 
La deuxième c’est déroulé au centre aquatique  de Bellerive/Allier le 12 mai 2013. Pour cette session nous avons 
enregistré  la participation de 38 nageurs dont 37 ont satisfait aux tests. 
 
 Nous noterons la participation des clubs suivant : 
 

� CS COSNE D’ALLIER 
� ASC SAINT GERMAIN DES FOSSES 
� MONTLUCON NATATION 
� MOULINS AQUAVIE 
� AS NERIS  NATATION 

 

Pass’compétition : 
 
Prérogative régionale déléguée au département, deux session se sont déroulées consécutivement aux sessions des 
deux pass’sport de l’eau des 24 Mars et 12 Mai 2013 en application du calendrier sportif départemental. 
 
Dans la première session 41/41 ont satisfait aux épreuves, contre 38/39  pour la seconde. 
 
Les résultats de ces deux derniers  tests sont consultables sur le site du Comité Départemental (Rubrique ENF)  
 

  

       PHILIPPE Hilaire 
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COMMISSION  COMMUNICATION 
 
 

Rapport du Président de Commission 
 

 
 

En autonomie, et avec le soutien des clubs et des structures locales, nous organisons les compétitions et les 

manifestations qui animent les piscines du département. Comme les clubs, nous essayons toujours de faire parler de 

nous dans les médias locaux pour que nos actions et les performances de nos nageurs montrent les valeurs de notre 

sport.  C’est un travail essentiel car la communication est partout.  

Probablement encore imperceptible pour tous les clubs et tous les nageurs, un nouvel élan a pris naissance dans la 

natation auvergnate. L’implication très forte de notre comité départemental, par l’intermédiaire de notre Président 

Alain Bergon et 4 autres membres du comité directeur, contribue à la mise en route d’une dynamique en Auvergne et 

en Allier. Mais ne nous trompons pas, bien qu’au cœur du réseau d’information, un effort supplémentaire de 

communication nous est demandé.  Il est de notre devoir d’aider cette démarche de communication en relayant les 

informations essentielles au sein de nos clubs pour que chacun soit impliqué dans la vie de la natation. 

A l’image du succès de la  dernière réunion des officiels à Vichy, nous avons à disposition les moyens, charge à nous 

d’informer les acteurs de nos clubs, dirigeants, officiels, entraineurs, nageurs, bénévoles que ces moments 

fédérateurs existent et que chacun peut, voir même, doit y participer. 

  Les résultats de nos nageurs nationaux indiquent la bonne santé de notre pratique. Il faut continuer à cultiver cette 

exemplarité, cette simplicité, cette disponibilité car ce sont les couleurs de la natation française.  

Nous vous remercions de votre présence, de votre participation, ou simplement de votre soutien. 

 

Bonne saison sportive                                            

                                                          
 
 
 
 

                         ROBIN Laurent 
 



  

 

 

LISTE DES NAGEUSES/NAGEURS ET DIRIGEANTS RECOMPENSES  

PAR LE COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION 

AU TITRE DE LA SAISON SPORTIVE 2012-2013 

 

 

 

Nageuses/Nageurs 

 

VICHY VAL D’ALLIER NATATION    

 

Mathias LOTH    

Cédric DANJOUX  

Benoit DELOGE   

Amine BEN GADHA    

Thomas PIRON  

 

MONTLUCON NATATION 

 

Déborah KOMMER  

Vinciane FAUVEAU PANIAGUA 

Clarisse PASQUIER 

Nicole VANDELBULCK-DESTAILLEUR 

Quentin KOMMER    

Victor CARRAT     

Yann DEBITON 

 

GANNAT OLYMPIQUE NATATION   

 

Bastien VIGUIER    

 

Dirigeants 

 

Anne LAMARTINE AS DOMPIERRE NATATION 

 

Gyslaine PATUREAU  VICHY VAL D’ALLIER NATATION 

 

 

 


